

Titel der Drucksache:

**Bahnhofsmision für Erfurt**

Drucksache

**0402/17**

Stadtrat

Entscheidungsvorlage

öffentlich

Beratungsfolge	Datum	Behandlung	Zuständigkeit
Stadtrat	08.03.2017	öffentlich	Entscheidung

**Beschlussvorschlag**

01.

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, sich für die Errichtung einer Bahnhofsmision in Erfurt einzusetzen.

02.

Dem Stadtrat ist ein Bericht über die Verhandlungen mit der Deutschen Bahn AG sowie mit diversen Trägern, bis zur Stadtratssitzung am 10. Mai 2017 vorzulegen.

21.02.2017,

Datum, Unterschrift

<b>Nachhaltigkeitscontrolling</b> <input type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja, siehe Anlage	<b>Demografisches Controlling</b> <input type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja, siehe Anlage			
<b>Finanzielle Auswirkungen</b> <input type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja →	<b>Nutzen/Einsparung</b> <input type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja, siehe Sachverhalt			
↓	Personal- und Sachkosten (in EUR) / Personalkosteneinsparung (in VbE)			
<b>Deckung im Haushalt</b> <input type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja	<b>Gesamtkosten</b> <b>EUR</b>			
↓				
	<b>2017</b>	<b>2018</b>	<b>2019</b>	<b>2020</b>
Verwaltungshaushalt Einnahmen	EUR	EUR	EUR	EUR
Verwaltungshaushalt Ausgaben	EUR	EUR	EUR	EUR
Vermögenshaushalt Einnahmen	EUR	EUR	EUR	EUR
Vermögenshaushalt Ausgaben	EUR	EUR	EUR	EUR
<input type="checkbox"/> <b>Deckung siehe Entscheidungsvorschlag</b>				

**Fristwahrung**

Ja  Nein

**Anlagenverzeichnis**

**Sachverhalt**

Im Dezember 2017 wird die vollständige Inbetriebnahme des Verkehrsprojekts Deutsche Einheit Nr. 8 Nürnberg-Erfurt-Halle/Leipzig-Berlin erfolgen. Das wird die großräumige Erreichbarkeit Erfurts aus allen vier Himmelsrichtungen im Hochgeschwindigkeitsverkehr erheblich verbessern. Aber auch weite Teile Thüringens werden durch eine deutliche Verbesserung des Regionalverkehrsangebots profitieren.

Schon vor 1945 war Erfurt Knotenpunkt des europaweiten Verkehrs, die Strecken teilten sich Nord-Süd Verbindungen EF-Würzburg-Stuttgart-Mailand und Ost-West-Verbindungen von Osteuropa über Erfurt in Richtung Frankfurt/M.- Paris bzw. Richtung Ruhrgebiet. Nun werden endlich die Verkehrswege wieder auf neuem Niveau und mit anderen Verkehrsströmen belebt. Gleichzeitig wird der Bedarf an reisenden hilfebedürftigen Menschen zunehmen. Die CDU-Fraktion hat schon im Jahr 2012 (siehe DS 0549/12) die Initiative ergriffen, um wieder eine Bahnhofsmiession in Erfurt zu etablieren. Auch im Hinblick der Erweiterung der ICE City und auf die zu erwartenden Besucher der BuGa-Ausstellung wäre es angebracht, diese Maßnahme frühzeitig umzusetzen. Wegen der höheren Anzahl Reisender, die in Erfurt ein-, aus- und umsteigen ist mit mehr Personen mit Behinderungen, die auf Hilfe angewiesen sind oder Reisenden, die Hilfe benötigen, zu rechnen.